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Spesa	  bloccata	   in	   Comune.	   La	   corona	  d’alloro	   per	   il	   25	   aprile	   la	   pagano	   gli	   assessori.	  	  
Un	  terzo	  dell’anno	  è	  già	  passato,	  ma	  per	  il	  Comune	  di	  San	  Martino	  in	  Strada	  nulla	  è	  ancora	  cambiato	  in	  termini	  di	  
programmazione	  economica.	  «La	  situazione	  -‐	  spiega	  il	  Sindaco	  -‐	  è	  ancora	  quella	  che	  abbiamo	  spiegato	  a	  dicembre	  
in	   un	   incontro	   pubblico	  molto	   partecipato	   e	   su	   appositi	   fogli	   informativi	   distribuiti	   casa	   per	   casa.	   C’è	   stato	   un	  
leggero	   allentamento	   del	   Patto	   di	   stabilità	   (che	   consente	   di	   risparmiare	   alcune	   decine	   di	  migliaia	   di	   euro),	  ma	  
sono	   state	   introdotte	   ulteriori	   novità	   sull’IMU	   che	   ci	   preoccupano,	   senza	   contare	   che	   non	   ci	   è	   stato	   ancora	  
comunicato	  l’esatto	  ammontare	  dei	  tagli	  dei	  trasferimenti	  statali».	  
Da	   gennaio	   dunque	   non	   è	   stata	   effettuata	   alcuna	   spesa	   che	   non	   sia	   uno	   stipendio,	   una	   bolletta	   o	   acquisti	  
indispensabili	   per	   il	   funzionamento	   dell’ente:	   per	   la	   commemorazione	   del	   25	   aprile,	   per	   esempio,	  
l’Amministrazione	   comunale	   ha	   deciso	   di	   rinunciare	   alla	   presenza	   del	   corpo	   bandistico	   e	   gli	   assessori	   si	  
autotasseranno	   per	   acquistare	   la	   corona	   di	   alloro	   da	   porre	   accanto	   al	  monumento	   ai	   caduti.	   «E’	   giusto	   che	   si	  
sappia	  -‐	  prosegue	  Marini	  -‐	  che	  neanche	  un	  euro	  sta	  uscendo	  dal	  1°	  gennaio	  dalle	  casse	  comunali,	  a	  meno	  che	  non	  
sia	   indispensabile.	   In	   questo	  modo	   vogliamo	   ridurre	   il	   più	   possibile	   le	   uscite	   di	   bilancio,	   per	   non	   gravare	   sulle	  
tasche	  dei	  cittadini.	  Abbiamo	  anche	  spento	  il	  riscaldamento	  con	  5	  giorni	  di	  anticipo.	  Purtroppo	  dobbiamo	  anche	  
tergiversare	  su	  alcune	  manutenzioni	  stradali,	  come	  quella	  che	  sarebbe	  necessaria	  in	  piazza	  Pagano».	   	  
Giusto	   precisare	   dunque	   che	   alcuni	   lavori	   si	   stanno	   concretizzando	   ora	   ma	   sono	   stati	   già	   programmati	   o	  
acquistate	  lo	  scorso	  anno,	  e	  non	  gravano	  in	  alcun	  modo	  sul	  bilancio	  2013:	  le	  ultime	  finiture	  al	  cimitero	  e	  alla	  rete	  
wi-‐fi	  erano	  state	  bloccate	  per	  il	  maltempo	  ma	  si	  stanno	  concludendo,	  le	  nuove	  biciclette	  a	  servizio	  dei	  dipendenti	  
erano	  state	  acquistate	  nel	  2012,	   i	   lavori	  più	  recenti	  presso	   l’area	   feste	  sono	  a	  carico	  dei	  Giovani	  di	  Samma	  così	  
come	  quelli	  dell’area	  commerciale	  in	  zona	  Bennet	  sono	  a	  carico	  dei	  privati.	  
Il	  contributo	  all’associazione	  AUSER	  si	  è	  ridotto	  da	  16.000	  a	  3.000	  euro,	  per	  garantire	  comunque	  l’assicurazione	  
dei	   volontari	   e	   la	   copertura	   delle	   spese	   vive	   di	   servizi	   fondamentali	   per	   i	   cittadini;	   alla	   Pro	   Loco	   sono	   state	  
riconosciute	   invece	  500	  euro,	  che	  comunque	  ritornano	  alla	  comunità	   in	   termini	  di	   spesa	  sociale;	   le	  associazioni	  
sportive	  hanno	  invece	  beneficiato	  di	  un	  contributo	  straordinario	  a	  fine	  2012	  per	  le	  loro	  attività.	  	   	  
Sempre	   più	   determinante	   è	   l’apporto	   dei	   volontari,	   anche	   in	   ambito	   professionale:	   la	   mensa	   è	   stata	   appena	  
ridipinta	   da	   un	   pittore	   professionista	   mentre	   un	   altro	   artigiano	   si	   è	   offerto	   di	   eseguire	   gratuitamente	   piccole	  
manutenzioni;	  abbiamo	  inoltre	  prolungato	  a	  nostre	  spese	  il	  servizio	  civile	  per	  garantire	  l’apertura	  della	  Biblioteca,	  
il	   pre-‐scuola	   e	   l’accompagnamento	   dei	   bambini	   sull’autobus,	   che	   per	   dieci	   giorni	   sono	   stati	   svolti	   dal	   sindaco.	  	  
«A	  fine	  mese	  approveremo	  il	  conto	  consuntivo	  2012,	  dal	  quale	  emergerà	  un	  avanzo	  -‐	  come	  già	  preannunciato	  -‐,	  di	  
circa	   500.000	   euro.	   Sono	   i	   soldi	   che	   volevamo	   investire	   per	   la	   costruzione	   della	   nuova	   scuola	   media	   o	   per	   il	  
sottopasso	   ferroviario,	   ma	   purtroppo	   non	   sono	   più	   utilizzabili	   a	   causa	   del	   patto	   di	   stabilità.	   E’	   una	   situazione	  
paradossale:	   il	   Comune	   è	   in	   perfetta	   salute,	   potremmo	   effettuare	   degli	   investimenti,	   e	   invece	   ci	   toccherà	  
aumentare	   in	  maniera	   spaventosa	   i	   tributi	   comunali	   per	   far	   tornare	   i	   conti	   dello	   Stato	   davanti	   all’Europa.	  Non	  
sono	  ancora	  convinto	  che	  ci	  piegheremo	  così	  facilmente,	  e	  come	  noi	  tanti	  altri	  colleghi	  amministratori.	  Se	  dovessi	  
raccontare	   tutte	   le	  assurdità	  e	   contraddizioni	   cui	   siamo	   sottoposti	   pochi	  mi	   crederebbero,	  ma	   faccio	  un	  ultimo	  
esempio:	  lo	  scorso	  anno	  la	  SolEdil	  ha	  versato	  al	  Comune	  110.000	  euro	  di	  oneri	  per	  una	  costruzione;	  il	  cantiere	  non	  
è	  mai	   partito	   e	   oggi	   la	   SolEdil	   rivuole	   indietro	   i	   soldi	   (ne	   ha	   pieno	   diritto).	   Anche	   se	   il	   denaro	   da	   restituire	   ce	  
l’abbiamo	  in	  cassa,	  a	  causa	  del	  patto	  di	  stabilità	  questa	  uscita	  (effettuata	  ora)	  deve	  essere	  comunque	  coperta	  da	  
un’entrata	   di	   pari	   livello.	  Quindi	   da	  maggiori	   tasse	   da	   applicare	   per	   restituire	   soldi	   che	   abbiamo	  da	   parte.	   E’	   il	  
teatro	  dell’assurdo».	  


